

LE PORTAIL ROMAN



Voussures carrées

Le portail se caractérise par ses voussures. Il s'agit d'un appareil en pierres de taille, disposé en arc de cercle au-dessus de la porte d'entrée principale. Ses sculptures occupent l'épaisseur du mur, parfois de plus de 80 cm, et sont taillées de manière à donner une impression de profondeur en jouant sur la perspective.



Portail avec voussures et tores

Les voussures carrées vont peu à peu évoluer vers une taille plus douce, portant des chanfreins ou des moulures parfois garnies de tores (boudins). L'archivolte qui coiffe cette structure est d'ailleurs le plus souvent un boudin régulier qui s'étend d'un bout à l'autre, au-dessus de la voussure.



Portail avec tailloirs

Des grandes pierres plates profondément engagées dans la maçonnerie (les tailloirs reçoivent le poids principal de la construction). Ces tailloirs apparaissent en saillies à l'extérieur et reposent eux-mêmes sur des chapiteaux, sculptés, carrés ou rectangulaires. Le motif des feuilles d'acanthé, emprunté aux sculptures romaines, est le plus représentatif de ces chapiteaux corinthiens. L'ensemble repose sur des piliers cylindriques, uniformes, dégagés, qui descendent jusqu'à la base de la construction.



Tailloirs